



山城中だより

平成 25 年度 第 7 号

TEL 0774-86-2001

FAX 0774-86-5381

<http://www.kyoto-be.ne.jp/yamasiro-jhs/>

平成 25 年 11 月 11 日 発行 木津川市立山城中学校



脚 下 照 顧

男子生徒のみなさんは、この四字熟語を見たことがありますね？ 体育館男子トイレのスリッパ置き場の横にある手作りのプレートに書かれています。

それでは、なんと読むのでしょうか？ 「きゃっかしようこ」と読みます。

どんな意味でしょうか？ 「足元に気をつけよ」という意味で、転じて、「他の人に向かって理屈を言う前に、まず自分の足元を見て自分のことをよく反省する」という意味です。

それでは、このプレートを作ってくださった方は、どのような意図で「脚下照顧」とプレートに書かれたのでしょうか？

話は変わりますが、みなさんの心はどこにあると思いますか？ 頭の中、胸の心臓のところなど、人それぞれに思うところがあるでしょう。

では、その心は、見えると思いますか？ 見えますね。それは、形として現れます。

たとえば、上履きや靴の脱ぎ方です。校内を歩いていると、靴箱や体育館の玄関、トイレなどで、君たちの上履きや靴を見かけます。きちんとそろえて脱いだ靴、かかとが離れ離れだったり、逆になっていたり、ずれている靴。それらの靴を見ていると、靴を脱いだときの、その人の心の様子がうかがえます。きちんとそろえてある靴からは、「この人は、丁寧にそろえようという気持ちだったんだな。気持ちが落ち着いているな。」とわかります。その反対に、そろっていない靴からは、「この人は、自分の脱いだ靴など考えずに、他のことに気を取られたり、慌てているな。」と伝わってきます。

このことは、毎日の生活のすべてのことに当てはまりますね。そのときの「自分自身の注意や気持ち、思い」という心の様子が、いろいろな行動や形となって現れます。少し自分自身の心と行動を振り返ってみてください。

それでは、もし友達の靴が揃っていなかったら、どうしましょう？ そのときは、黙ってそっとそろえてあげましょう。きっと、あなたのその温かい気持ちは相手の心に伝わり、温かい感謝の気持ちが生まれると思います。

11月行事

1 日 (金) 3年校内実力テスト	1 6 日 (土) 学校公開、情報モラル講座
5 日 (火) 生徒会本部役員選挙	親子ふれあいスポーツ大会
7 日 (木)～1 5 日 (金) 1・2年教育相談週間	2 0 日 (水) 3年エコ保育園訪問
8 日 (金)～1 5 日 (金) 3年進路面談	2 1 日 (木) 登校指導、部活動休止(～28日)
1 1 日 (月) 2年職場体験事前訪問	一斉委員会
1 3 日 (水) 検尿 2 次	2 8 日 (木) 期末テスト
1 4 日 (木) 2年職場体験	2 9 日 (金) 期末テスト、避難訓練

12月の主な行事

6 日 (金) 小6半日体験入学	2 0 日 (金) 環境教育校内発表、給食終了
1 1 日 (水) 一斉委員会	2 4 日 (火) 終業式
1 2 日 (木)～1 8 日 (水) 三者面談	

【 11 月 生 徒 目 標 】

当番活動をしっかり行う



感動に包まれた 文化祭！ ～ 学習の成果を大いに発揮できました ～

すばらしい感動的な文化祭でした。その感動を創り上げた生徒の皆さんに大きな拍手を送るとともに、多数の保護者や地域の皆様と感動を共有できたことを喜んでいきます。

文化祭 (平成 25 年 10 月 25 日 於：山城中学校体育館)

舞台発表 ①英語暗唱 ②少年の主張
展示発表 ①芸術部②美術科③家庭科④英語科
芸術鑑賞 (和太鼓ユニット)
クラス合唱、ブロック合唱、吹奏楽部発表

最優秀賞 3 B
優秀賞 3 A、3 C、2 A、2 B、1 A
優良賞 1 B、1 C



* 最優秀賞の3年B組は、11月6日にやまなみホールで開かれた相楽地方中学校音楽交流会で、山城中学校の代表として、あの感動的な合唱を披露しました。

山城中 健闘!!

山城地方中学校駅伝競走大会 (10/19)

一本のたすきをつなぎ精一杯頑張る代表選手はすばりしかったです。限られた練習時間の中で、男子 24 位(42チーム)、女子 28 位(39チーム)とよく健闘しました。



卓球女子優勝、バレー男子準優勝!

相楽地方中学校秋季新人大会 (10/5・6)

どの部も夏休みから新チームで頑張って練習してきた成果を発揮しよく頑張りました。



1年生 進路学習「社会人講話」(10/30)

4名の講師の先生、松本さん(言語聴覚士)、大木さん(助産師)、橋本さん(自然農法農家)、古川さん(保育士)から、仕事をやる上で大切にされていること、苦労や喜びについてお話を聞きました。PTA進路指導委員会にもご協力をいただき、生徒にとって職業や勤労について考えるよい機会となりました。

2年生「マナー教室実施」(10/31)

職場体験学習に向けて、京都すばる高校生によるマナー教室を実施しました。体験の心構えやお辞儀などの接客マナーについて、実技を通して丁寧に教えていただきました。



2年生 食生活改善推進員さんによる調理実習(10/16・18)

食生活改善推進員さんにお世話になり、地域の食材を生かした調理実習を行いました。

2年生 茶業組合青年部の方によるお茶の学習(10/17)

山城町茶業組合青年部の方に来ていただき、お茶の正しい入れ方等について学習しました。

吹奏楽部 やましろ祭で演奏(11/3)

吹奏楽部が、やましろ祭のオープニングでアニメソングなどを披露し、祭を盛り上げました。



第5回 木津川市少年の主張大会(11/10 いずみホール)

発表者 山口 誠仁 君
優秀賞を受賞しました。
森川 就末 さんも木津川市中学生海外派遣の経験を発表しました。
2人ともすばらしい発表でした。

11月16日(土) 学校公開日 (授業参観、情報モラル講演会、親子ふれあいスポーツ大会) に多数の参加を!

授業参観の後、情報モラル講演会、さらには、親子ふれあいソフトバレーでふれあいが深まる有意義な一日となりますよう、多数のご参加をよろしくお願ひします。
(なお、土曜活用の日ですので、代休日はありません。)

山田優子先生(音楽科)が介護休暇を取られていますので、新しい先生が赴任されました。
梅宮 天奈 (うめみや あまな) 先生 全学年の音楽、2年生の副担任を担当